
CITTÀ DI PIOSSASCO 
Città Metropolitana ti! Torino 

Settore Servizi al Cittadino e alla Comunità 
Ufficio Politiche Educative 

VERBALE COMMISSIONE MENSA -18 DICEMBRE 2023 

È convocata la Commissione Mensa ordinaria presso la Biblioteca Comunale del Comune di 
Piossasco (Via Vittorio Alf'ieri 4), il giorno Lunedì 18 dicembre 2023 alle ore 17.30 in prima 
convocazione, e, nel caso non si raggiunga il numero previsto per la validità della riunione, il 
giorno lunedì 18 dicembre alle ore 18.00 in seconda convocazione, nello stesso luogo. 
Alle 17.35 per problemi di accesso alla Biblioteca Comunale del Comune di Piossasco la seduta 
viene dislocata presso la Sala Giunta Comunale sita in p.zz Tenente Nicola 4. 
Per i problemi precedentemente segnalati non viene svolto l'appello per la prima convocazione che 
in ogni caso non avrebbe accertato la presenza dei 2/3 della commissione appurando dei membri 
necessari per procedere con la Commissione Mensa (Smembri presenti: Tridico Sarah, Polimeno 
Andrea, Giuliano Giada, Boraso Ilaria, Piccolo Raffaella). 
Alle 18.10 si svolge l'appello, appurando la presenza di 8 membri presenti: Tridico Sarah, 
Polimeno Andrea, Giuliano Giada, Vaccaro Sara,Candito Mirko, Boraso Ilaria,Piccolo Raffaella. 
Pertanto, risultano presenti: 

NOMINATIVI PRESENTE ASSENTE RUOLO 

TRIDICO Sarah X Sc. Infanzia San Vito 

DANGELO Valentina X Sc. Infanzia Rodari 

POLIMENO Andrea X Sc. Primaria Ungaretti 

GIULIANO Giada X Sc. Primaria Gramsci 

DI FRONSO Emilia X Rappresentante Insegnanti-Istituto 
Comprensivo i 

VACCARO SARA 

X Presidente del Consiglio di Istituto - 
Comprensivo 1 

AVERSA Elisa X Sc. Jnfanzia Montessori 

BULFARO Maria X Sc. Infanzia Andersen 

5. A. X Sc. Infanzia Gobetti 

CANDITO Mirko X Sc. Primaria Umberto I 

BORASO Ilaria X Sc. Primaria Morandi 

BRERO Paola X Rappresentante Insegnanti Istituto 
Comprensivo "David Bertrand" 

CELLAMARE Michele X Presidente del Consiglio di Istituto - 
"David Bertrand" 

PICCOLO Raffaella X Consigliere Comunale rappresentante 
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della Maggioranza 

MADDALENA Maurizio X Consigliere Comunale rappresentante 
della Minoranza 

Sono, inoltre, presenti: 
RANERI SIMONA: Assessora al Bilancio e alla Scuola di Piossasco 
ROSSETTO SALVATORE: Dipendete del Settore Servizi al Cittadino e alla Comunità e Segretaria 
della CM. 
DEMASI FEDERICO: Referent per il Comune di Piossasco - ditta Camst 

ORDINE DEL GIORNO: 

L'ordine del giorno sarà il seguente: 

1. Verifica gradimento modifiche al menù invernale a.s.202312024; 
2. Composizione dei menù di emergenza in caso di sciopero; 
3. Varie ed eventuali; 

1.Verifica gradimento e modifiche al menù invernale a.s. 2023/2024 
Prende parola l'assessore Raneri elencando singolarmente i piatti previsti dal menù invernale al fine 
di discuterne il gradimento con i membri della Commissione. 
A tutti i presenti viene fornita copia del menù invernale 2023/2024. Come previsto dal regolamento 

mensa tutte le modifiche al menù vengono discusse ed approvate in sede di Commissione. 

TRIDICO segnala una variazione sul menù non comunicata anticipatamente da Camst. 
DE MASI risponde confermando la sostituzione della derrata prevista e denuncia un problema nella 
consegna in tempi utili per il servizio. 
CELLAMARE espone il problema del plum cake troppo piccolo. 
CANDITO propone la sostituzione del plum cake con lo yogurt almeno i volta per le 2 mensili 
previste dal menù. 
RANERI replica sottolineando che ogni variazione del menù deve essere validata dall'ASL secondo 
le linee guida, di conseguenza ogni variazione prevede una richiesta di deroga. 
POLIMENO chiede se il prosciutto cotto è previsto nella dieta in bianco. 
RANERI E DE MASI rispondono negativamente ma si verificherà. 
CANDITO a seguito di un sopralluogo effettuato approva la qualità delle crocchette di piselli. 
GIULIANO si complimenta per la ratatouille. 
RANERI sottopone ai membri della commissione il problema dell'eccessivo quantitativo di 
crocchette di piselli nel menù e propone il cambio per il giovedì della quarta settimana del mese con 
lonza al latte. 
POLIMENO dice che sarebbe meglio aggiungere delle polpette per evitare ai bambini di tagliare la 
carne. 
TRIDICO propone la farinata. 
DE MASI risponde che la farinata è un prodotto di difficile realizzazione e che non rispetta linee 
guida ASL per via della presenza di troppo olio. 
CELLAMARE ritorna sul plum cake chiedendone la grammatura. 
DE MASI il plum cake ha una grammatura di 45 gr. 
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BORASO lamenta la presenza di troppe carote. 
CANDITO la trevigiana è troppo amara per i bambini. 
DEMASI risponde che ai bambini viene data l'insalata gentilina. 
GIULIANO segnala che il pane è troppo duro e non masticabile. 
CANDITO chiede la possibilità di inserire il pane arabo. 
DE MASI comunica che per il pane arabo si aspetta la risposta affermativa dei fornitori. 
VACCARO dice che le banane spesso sono nere ma in realtà all' interno sono buone. 
TRIDICO riscontra molti parei positivi sulla frutta. 
RANERI specifica che spesso si riscontra difficoltà nel reperire la frutta e che le cose miglioreranno 
per via della varietà e la durata degli agrumi per la stagione invernale. 
RANERI propone il monitoraggio dei consensi sul riso ai formaggi e verza per valutarne 
l'eventuale sostituzione nelle prossime commissioni Inoltre in resoconto al gradimento del menù 
tira le somme di quanto discusso. 
In riepilogo: 
-yogurt in sostituzione del plum cake I volta al mese 
-lonza al latte in sostituzione delle crocchtte di piselli il giovedì della quarta settimana del mese 
-modifica tipologia di pasta nella pasta e ceci. 
L'assesore Raneri introduce la discussione relativa al menù speciale di Natale per il giorno 
2 1/12/2023. 
Introduzione dell'assessore sulla possibilità di scelta dei bambini del menù di Natale e sulla 
decisione finale dei bambini. 
RANERI comunica che il menù di Natale risulta sbilanciato e non segue le linee guida dell'ASL per 
via della festa. 
Tutta la commissione risulta d'accordo sulla proposta di menù e i membri confermano il gradimento 
dei piatti proposti con entusiasmo. 
TRIDICO alle ore 18:47 abbandona la commissione. 
2-COMPOSIZIONE DEI MENU DI EMERGENZA [N CASO DI SCIOPERO 
L'assessore Raneri definisce la differenza sostanziale tra due tipologie di scioperi: 
-Sciopero personale Camst ; 
-sciopero scolastico. 
L'assessore sottolinea che durante lo sciopero del personale Camst la cucina non è attiva e si ricorre 
alla necessità di un menù di emergenza simile ad un pranzo al sacco, mentre nell'eventualità di uno 
sciopero scolastico le cucine rimangono attive ma si limitano a propone dei piatti meno elaborati. 
Al fine di evitare sprechi si ricorrerà a due tipi di menù differenti in base allo sciopero. 
Durante lo sciopero del personale scolastico ci sarà un menù di emergenza come previsto da 
capitolato d'appalto. 
Raneri sottolinea la volontà di non eliminare completamente il disagio altrimenti lo sciopero non 
avrebbe senso di essere indetto. 
RANERI sostiene che per quanto riguarda il menù emergenziale per sciopero Camst una focaccia è 
troppo poco. 
DE MASI enuncia l'aggiunta di una pizzetta alla focaccia del menù. 
GIULIANO chiede la possibilità di sostituire il "biraghino" o parmigiano con altro formaggio. 
DE MASI risponde che la difficoltà risiede nel trovare qualcosa di veicolabile. 
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GIULIANO ribatte che l'attuale menù sembra una merenda anziché un pranzo e lamenta che la 
focaccia insieme al parmigiano risulta troppo secca al palato per via della sapidità. Inoltre propone 
la sostituzione con il formaggino. 
RANERI propone l'inserimento del baby bell nel caso in cui esistesse la monoporzione. 
L'assessora inoltre ricorda ai membri della commissione l'obbligo di avere il pasto sostitutivo da 
capitolato. 
BORASO chiede la possibilità di fornire dei panini imbottiti. 
RANERI ribatte che in caso di sciopero degli adetti Camst potrebbe non esserci la possibilità di 
prepare i panini ed è per questo che non è realizzabile l'ipotesi dei panini. 
Successivamente approva la sostituzione del "biraghino "con un altro formaggio a pasta più 
morbida in base alla possibilità di reperirlo dalla ditta. 
DE MASI conferma la volontà della ditta alla sostituzione del parmigiano. 
CELLAMARE chiede a quanto ammontano gli sprechi per lo sciopero del 7 dicembre. 
DE MASI replica che non ha a disposizione il dato esatto. 
RANERI in merito agli sprechi dello sciopero del 7/12/2023 dice che molti bambini non hanno 
mangiato la seconda focaccia. 
L'assessore inoltre comunica che per lo sciopero in programma il 22/12/2023 non sarà possibile 
apportare le variazioni discusse per via dell'imminenza e del poco preavviso della data. 
Alcuni membri della commissione denunciano e lamentano troppi scioperi da parte di Camst. 
RANERI sottolinea nuovamente che lo sciopero è un diritto e non si può annullare il disagio 
totalmente altrimenti perderebbe di senso la protesta, 
GIULIANO espone di aver ricevuto un numero considerevole di lamentele per lo sciopero Camst 
CANDITO chiede come vengono gestiti gli scioperi all'interno delle scuole e chi consegna il pasto. 
DE MASI elogia la funzionaria Camst Tomatis Stefania dicendo che durante lo sciopero ha 
consegnato i cestini con il pranzo in tutte le scuole. 
GIULIANO e POLIMENO abbandonano la seduta. 
CANDITO espone il problema della frutta e chiede chiarezza su chi deve distribuirla all'interno 
delle classi. 
RANERI risponde che Camst provvede alla distribuzione della frutta nei plessi scolastici e al 
personale ATA è richiesto di distribuirlo nelle classi. 
BORASO chiede a chi spetta la pulizia del refettorio. 
RANERI risponde che la pulizia e la sanificazione spettano a Camst e che se tutti si impegnassero a 
ad aiutare e a collaborare le cose all'interno dei plessi migliorerebbero sensibilmente. 
3-INTRUSIONE VANDALI ALL'INTERNO DEL PLESSO MORANDI 
BORASO espone la questione delle intrusioni di vandali all'interno della scuola Morandi e chiede 
notizie del refettorio dello stesso plesso. 
RANERI risponde che i lavori sono stati finanziati e la gara è già partita. 
Inoltre sottolinea che le intrusioni si susseguono da un mese e mezzo. 
L'assessore dice che si è già denunciato più volte ai carabinieri ed è per questo che le luci del 
polisportivo vengono lasciate accese anche di notte. 
Raneri sottolinea la presenza di un antifurto volumetrico collegato con i carabinieri di Moncalieri e 
spiega alla commissione che non sono stati rilasciatj comunicati ufficiali in merito alla questione 
proprio per evitare di pubblicizzare e dare adito ai vandali di avere importanza. 
BORASO chiede la possibilità di telecamere di sorveglianza davanti alle scuole. 
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RANERI risponde che ovviamente l'obbiettivo è quello di non farli entrare ma le telecamere 

verrebbero aggirate e danneggiate. 
Anche per il polisportivo dal mese di agosto sono state emesse quattro denunce e segnalati danni 

anche dietro il mulino e nei parchi gioco comunali. 
BORASO dice che si dovrebbero far pagare i danni ai vandali. 
RANERI comunica che a breve le case di emergenza abitativa presenti a fianco della Morandi 

verranno sistemate ed arredate per accogliere nuovi inquilini e che questo potrebbe contribuire a 
debellare le intrusioni. 
CANDITO il problema sono i genitori che non educano i ragazzi. 
VACCARO segnala che al plesso Rodari non ci sono controlli di videosorveglianza e che spesso 

avyengono furti nelle auto. 
Successivamente il dibattito non previsto sulle intrusioni la seduta viene sciolta alle ore 19.50. 

Piossasco, 18/12/2023 

Il Segretario della Commissione Mensa 
ROSSETTO SALVATORE 

fr7 
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